



FRENTE POLÍTICOS

1. Recuperado. "Una conversación sobre mi salud, para amigos y adversarios", dijo el presidente **Andrés Manuel López Obrador**. De buen humor, reapareció en redes a cuatro días del anuncio de su tercer contagio por covid-19, el cual detalló que se le complicó debido a la gira que emprendió y que incluyó cambiar de estados y de clima. "Me fui a una gira muy intensa que inicié en Veracruz, hubo cambio de clima, fui después a Quintana Roo, estuve en Chetumal, en Quintana Roo, y luego en Mérida, y ahí me hizo crisis porque se me bajó de pronto la presión", explicó. Tuvo un "desmayo transitorio" y, aunque el titular de la Sedena autorizó que lo trasladaran a un hospital, él *charoleo* y pidió que no fuera así. El mismo de siempre. Bienvenido, otra vez.

2. Al infinito y más allá. México está en tránsito a ubicarse en los primeros 10 países de industria aérea y aeroespacial, afirmó el canciller **Marcelo Ebrard**. "Hace muchos años se pensaba que esto no sería posible, pero merced al trabajo que hacen todas y todos ustedes, y a las decisiones que se han ido tomando, hoy México tiene esa realidad: uno de los países más relevantes en tránsito a ser el top ten en producción aeronáutica y espacial". En representación del presidente **Andrés Manuel López Obrador**, el funcionario inauguró la Feria Aeroespacial México 2023, en las instalaciones de la Base Aérea Militar número 1, de Santa Lucía. A México ya nada lo frena. Ya verán.

3. Obligados a delinquir. Así viven los transportistas de Nuevo Laredo, Tamaulipas, atrapados en un pantano de huachicol y amenazas perpetradas por **Erika Tovar**, supuesta funcionaria de Pemex. Deben elegir entre llenar sus tanques con combustible ilegal o arriesgarse a la ira de los criminales, mientras las autoridades se hacen de la vista gorda. **Octavio Romero**, director de Pemex, está obligado a atenderlos. Sólo quieren trabajar sin violar la ley, pero los abandonaron. **Claudia Cynthia Sánchez**, directora de la Canacar, prioriza mantener su puesto por encima del bienestar de los transportistas y los ignora. La impunidad avalada por quienes deben atacarla. ¿Eso prometieron?, ¿no, verdad?

4. A cuentas. Uno de los argumentos más sólidos que tiene el gobierno federal y el movimiento transformador contra el INE, encabezado por **Guadalupe Taddei**, son los costos de operación. Así que, durante la primera visita privada de consejeros del INE a los coordinadores de partidos de la Cámara de Diputados, se comprometieron a explicar peso por peso el presupuesto 2024 que soliciten. Quienes integran el Consejo General del INE coincidieron en la necesidad y pertinencia de mantener un diálogo entre la institución encargada de organizar los procesos electorales y la que representa la pluralidad y la soberanía popular. **Ignacio Mier**, presidente de la Jucopo, pronosticó un diálogo franco. Ya era tiempo.

5. ¿En la nómina contraria? "Inusitado, inverosímil, terrible", fue como calificó el fiscal de Morelos, **Uriel Carmona**, la decisión de la jueza **Alejandra Trejo** de dejar en libertad a **Luis Alberto "N", El Diablo**, en cuyo domicilio se hallaron las pertenencias de dos hombres y una mujer a los que presuntamente habría asesinado en el municipio de Huitzilac. En entrevista con **Francisco Zea** para **Imagen Radio**, el fiscal explicó que, para la juzgadora, la manera en que la FGJ de Morelos obtuvo la dirección del sujeto fue ilegal y, por lo tanto, también el cateo en el que se encontraron las pruebas que lo vinculan al doble homicidio y al feminicidio. Nos lo hemos preguntado muchas veces y lo volvemos a hacer. Hay funcionarios que urge revelen para quién trabajan.